

LA DEFENSA

PERIODICO POSIBILISTA

Defunciones y aniversarios, 10 reales á los suscritores y 15 á los que no lo son. Anuncios en esta plana á 10 céntimos de peseta la línea ordinaria y á 15 respectivamente. Pagos al contado.

Precio de suscripción, 3 reales al mes. Se suscribe en la Administración, calle Enchín, núm. 34, y en la imprenta de La Asociación Tipográfica, calle de Emedio núm. 40.

Toda la correspondencia se dirigirá á la Dirección, Redacción y Administración, calle Enchín, núm. 34

SE PUBLICA LO JUEVES Y DOMINGOS

No se devuelven originales. Comunicados y remitidos á 10 céntimos de peseta línea á los suscritores y á 15 á los que no lo son.

En la villa de La Jana, se halla un Colapsorresponsal de prensas de hierro de todas clases, tanto de vinos como de aceite. De estas últimas las hay de 1000 á 1250 pesetas, pagándose á plazos; se darán aseguradas por dos años. Son procedentes de las fábricas de Reus.

Callicida Escrivá

Remedio infalible para extraer sin dolor ni molestia los callos y durezas de los pies. Su aplicación es cómoda y sencilla y su efecto seguro.

Precio: 6 reales frasco.

Depósito en Castellón, botica de DÁVALOS.

ALMONEDA

El día 29 y siguientes del corriente Abril, se verificará en la acreditada Caja de préstamos LA AMERICANA, situada en la calle del Agua, número 23, de cuantas ropas, alhajas y demás efectos se hallen en descubierto más de seis meses:

AVISO A LOS INTERESADOS

Para los Zapateros.—En dicha caja de préstamos, se vende una magnífica máquina de coser, nueva, por el precio de 125 pesetas.

Nueva oleada.

El segundo periodo de la dominación conservadora con la base que le sirvió de pedestal, llegado de la manera que llegó, manera anómala, violenta y no esperada, trajo en sus orígenes el germen del desprestigio, y por este sendero que conduce á un desenlace fatal ha marchado y marcha nuestro gobierno sin reparar en que no es el mas á propósito para inmortalizarse.

Verdad es que á los que Dios quiere perder les enloquece antes; y esto que es axiomático ocurre cada día más á nuestros actuales hombres de gobierno.

No son, no, tres tan solo las terribles tempestades del potente mar de la opinión que amenazan la nave del gobierno; no son, no, las violentas oleadas de los diferentes partidos de oposición las que combaten con inusitada fuerza al bajel del ministerio canovista; son otras mas imparciales y más temibles; son los prelaos españoles los que han emprendido mortal cruzada contra los conservadores; son estos mismos los que se combaten y los que se desacreditan; son los mismos ministros responsables los que ponen de manifiesto sus debilidades y flaquezas, ora cuando auechillan los agentes de orden público con su beneplácito á escolares pacíficos é indefensos, ora cuando destituyen el ayuntamiento de Madrid, ora, finalmente, cuando se confeccionan presupuestos que agravan nuestra situación económica y financiera.

Buena prueba de ello es el apuro en que se encuentra y nos coloca el ministro de Ultramar en lo que á los presupuestos de la isla de Cuba se refiere.

Con un criterio amplio y holgado cual si se tratase de la nación más rica y de los menos atenciones tuviera de las del mundo, se han elaborado los presupuestos de la Habana en los cuales se hace subir la cifra de los gastos á la friolera de 28 millones de pesos, cantidad fabulosa para tirios y troyanos, para los ministeriales y para los que no lo son, por cuanto los mismos conservadores cubanos no tienen inconveniente en afirmar y sostener que la mencionada cifra es subida, excesiva y exorbitante.

Estos por un lado, por otro los autonomistas que dicen hacen frente á todas las necesidades de Cuba y contribuyen á medida de sus fuerzas á sostener á la nación con un presupuesto de 15 millones de pesos y por otro los que hacen mortal campaña por el presupuesto de 18 millones por considerar muy suficiente esa cantidad para cubrir los gastos todos,

queda nuestro ministro de Fomentooplejo ante su obra ideando el medio de salir de este berengenal y combatiduramente este presupuesto por excesivo, y por ende perjudicial á los intereses de la patria.

Esta es otra oleada de las que combaten á nuestro gobierno, por mas que el señor Tejada de Valdosera ha podido conseguir de sus compañeros el de Guerray el de Marina la rebaja de, sobre un millón, reduciendo á unos 26 y pico de millones los gastos, cosa bien poca por cierto á pesar de esto aun está en contradicción con los cálculos y parecer de los conservadores y de los autonomistas.

La gravedad de estos presupuestos consiste solamente en lo excesivo de los mismos, si estos pudiesen satisfacerse bienamente y sin agravar nuestro crédito, sino en la poca ó ninguna esperanza de que llegue á cobrarse más de los 18 millones de pesos, y como consecuencia de esto según ha indicado algún periódico, la posibilidad, ó mejor, la realidad de un nuevo déficit que, á no dudarlo, aumentará bastante la suma ya respetable de la flotante deuda.

¿Cómo se resistirá esta nueva oleada que levanta para combatir á uno de los miembros del gabinete? ¿Cómo se las compareará para salir del paso el ministro de Ultramar?

Difficil sino imposible es la salida, si se ha de mirar por los intereses de la patria, llana y facil si aquellos se han de abandonar. Que Dios le inspire ante esta nueva oleada que se presenta, pues de lo contrario, sumará una fuerza más el embudo del mar de la opinión para hacer naufragar de una y por siempre la aparatosa embarcación del ministerio Cánovas-Latorre.

X.

Las pasterales.

Cuando, en la discusión del Mensaje último, analizaba la minoría republicana por boca de su jefe, los problemas suscitados á la entrada en el poder de los tramontanos, decía con previsión, y con tiempo y los sucesos confirmada, que habían enardecido las esperanzas de las masas sin posibilidad alguna de satisfacción, y resuelto el gran litigio mantenido entre las dos fracciones del clero á favor de la menos numerosa, con riesgo de un cisma claro y abierto, después del oculto y secreto, latente de continuo en los procelosos combates dogmáticos y espirituales, cuyos estragos apenaban á las almas caritativas y piadosas, enamoras del divino ideal y anhelantes de sus celestiales consuelos.

Y en efecto, los carlistas, sobreexcitados, como en los tiempos últimos de doña Isabel II, por la proximidad á la meta que creen tocar ya con su manito, la impaciencia, que anima siempre á los supersticiosos y á los fanáticos del mundo, si logran una parte de sus esperanzas en el natural anhelo de cumplirlas todas, gritan con vocinglera discordancia desde sus púlpitos y cátedras, así como aperciben los instrumentos de la guerra civil, que ha desolado y ensangrentado tantas veces nuestro suelo.

No hemos visto jamás tan cerca de las premisas las consecuencias en política. Puede darse por satisfecho el señor Cánovas á la vista de tamaño espectáculo. Apenas alcanza la victoria de que Jacobini se intruse con su ilegal y audaz intrusión en cortes de tradiciones tan laicas y civiles como nuestras cortes, cuando sobreviene la derrota de que aquel discurso prohibido se dé á la imprenta con gran premura y se lea en el Congreso con gran solemnidad. Apenas declara que han terminado las negociaciones con Roma, para poner freno moral á la te-

menda locuacidad del obispo placentino, cuando el Círculo vascongado escribe á este señor plácemes y más plácemes, á cuyo incienso la cabeza se le desvanece hasta olvidarse de las advertencias pontificias, y corroborar y recalcar los reprobados juicios. Apenas promete comunicarnos las victorias conseguidas en la voluntad superior del obispo de Roma, quien ha predicado á los obispos de España paz y concordia, cuando surge un pastor de Osma que rompe con grande reverencia el báculo en las costillas del mas santo de los ministros á quien habian puesto un día en los altares, colocandose sus artículos y sus discursos con aires de verdaderas Encíclicas sobre las ungidas cabezas, productoras hoy de tan terribles anatemas.

¿Qué hacer? Tal pregunta no hubiera embargado mucho tiempo á cualquier esclarecido regalista de otros días. Con echarles encima, sin consideración de ningún género, á los obispos las leyes tramadas por la monarquía tradicional en su afán de preservar al Estado contra las ingerencias de la Iglesia, estaba todo concluido. Más no puede hacer eso quien ha lanzado todas las regalías, así las antiguas como las últimamente concordadas, encima de todos los montes, arrastrándose á los pies del Nuncio en tristes parodias de Canosas, para que Jacobini acalle á un obispo en el Parlamento español ó se frene á otro en el seno mismo de su Iglesia y en sus coloquios con la propia grey. Tras esto no hay mas remedio que callarse, y callar cómo la Iglesia puede hacer cuanto le plazca en sus relaciones con el Estado, hasta maldecirlo en sus fueros después de explotarlo en su presupuesto. La declaración hecha por el señor ministro de Gracia y Justicia, respecto á la independencia del clero y á la obediencia incondicional y perpetua á Roma, lleva en sus senos la separación entre la Iglesia y el Estado.

Por consecuencia, todo lo que dice aquí abajo *El Estandarte* y que vamos á copiar, nos parece más bien dicho para desahogar la ira que para exhibir el pensamiento de los ministros:

«Mucho respetamos á la religión y á los ministros; pero no entendemos que se permita que bajo la capa de religión se susciten obstáculos y conciten los odios contra la marcha regular y racional del gobierno, y se haga política carlista hasta contra las intenciones y los mandatos de la Santa Sede.»

O esas palabras se han dicho al aire, ó esas palabras anuncian la condenación de todo el proceder de los ministros en este asunto por los mismos periódicos ministeriales. Para proceder contra el obispo de Osma no hay que acudir á Roma, nuestras leyes bastan. Para proceder contra el obispo de Osma, no hay que proceder como se ha hecho con el obispo de Plasencia. Es necesario cambiar de política radicalmente. Todo lo hecho lleva el sello de un atardamiento sin límites y tiene un carácter peligroso de innovación sin motivo. De un golpe se desconoce la tutela del Estado sobre la Iglesia, y la igualdad de todos los obispos católicos. El absolutismo pontificio se declara dogma eclesiástico, y al Papa romano único Pastor. Y todo por no confesar que las honradas masas prometidas por el señor Pidal en sus discursos no han llegado, mientras en cambio los obispos se han ido; por no reconocer que el inadvertido ingreso de los ultramontanos en el gobierno es una de las mayores botaratas, y perdonad lo familiar del nombre por lo gráfico, que se han visto en los anales de nuestra política. Esto no tiene más remedio que la retirada de un gobierno maldecido de la opinión y exorcizado por la Iglesia. Pues si ahora resultara que Pidal y los suyos

hacían tanto caso á los obispos como cualquier volteriano de marras, ó que los obispos tratan al jefe de los mestizos como á Suárez y Capdevila, sería cosa de darles á éstos algún pretexto mayor para ejercitar su elocuencia, como la vuelta del partido liberal, que debía, en vista de lo sucedido, proclamar el Matrimonio civil y la Enseñanza laica como en tiempo de la revolución. Tiene gracia, ver á los mestizos tratados como si fueran estudiantes suscritos al aniversario de Giordano Bruno después de sus holocaustos á la Iglesia. Que cese semejante política, siquiera por respeto á la tradicional gravedad de nuestra patria.

El Globo.

El proyecto de Pidal.

Con cierta solemnidad anuncia la prensa ministerial que el ministro de Fomento se propone presentar á las cortes en un plazo brevísimo, un proyecto de instrucción pública, por efecto del cual sufrirá aquella trascendentalísima reforma, consistentes casi todas en una tendencia al predominio del clericalismo que desde la promulgación de dicho proyecto, si llegara á convertirse en ley, monopolizará completamente la enseñanza oficial y gran parte de la privada.

Nada tendría esto de particular y aun sería laudabilísima la idea del ministro si se hubiera inspirado en una verdadera necesidad y en el bienestar del país tan necesitado de instrucción.

Pero nada mas lejos de esto y nada mas facil de adivinar que los propósitos del jefe de la Unión Católica.

Combatido rudamente por sus antiguos amigos los carlistas, rechazado del catolicismo por las autoridades competentes, que lejos de encontrar en él al creyente á macha-martillo ven un explotador de la doctrina católica, sospechoso para muchos de los mismos conservadores que ven defraudadas las gratas esperanzas de tener en su campo á las honradas masas y están recelosos del tinte reaccionario que Pidal imprimiera al ministerio, el de Fomento necesita salir de la inacción en que yace desde mucho tiempo, necesita justificar su continuación en el gabinete y mas que nada le interesa acallar el clamoreo general del obispado español que tanto daño le ha causado. ¿Y como lograr todos estos propósitos? Nada mas sencillo se habrá dicho el ministro. Confecciono mi proyecto de ley entregando la enseñanza al clero con lo cual consigo que las gentes se hagan lenguas de mi actividad y que el clero siquiera por agradecimiento selle su boca y deje de mantenerme. Si además logro que el Nuncio apruebe y si es posible recomiende mi proyecto de ley, ¿con que derecho podrán continuar disparando bala rasa contra mí los que hasta hoy tan sin consideración me han tratado?

Por de pronto no ha sido difícil obtener el visto bueno del Nuncio y pegarlo en el anunciador general del ministerio para que el eco imparcial de la opinión lo esparciera á los vientos de la publicidad.

He aquí de que modo tan suave ha dado á conocer la noticia *La Correspondencia*.

«En los círculos políticos se ha dicho esta tarde que en la carta del Nuncio de Su Santidad al señor Pidal, con motivo de la pastoral del señor obispo de Osma, dice el primero que el señor Pidal ha dado demasiada importancia á dicha pastoral, toda vez que el gobierno tiene la solemne declaración de Su Santidad, desaprobando los ataques personales de algunos obispos al gobierno y la confusión y mezcla de la religión con la política.

Añádase, que conocedor el Nuncio

hispano-portuguesa de París, rue Taibout, 44. Se suscribe exclusivamente auto-riamente en los países extranjeros.

MON UNIVERSAL

TERCERO
tores á LA DEFENSA
ción del último recibo,
rehaba de un 33 por
e suscripción á La Ilus.

as anuales, recibirán
La Ilustración Univer-
nal ilustrado, el más
páginas, cuatro de gra-
y artísticos y cuatro
cto (novelas, artículos,

REGALOS.

nscriitores á La Ilus-
n el número del 1.º de
o fotograbado que re-
telia.» De Casado del
e al precio de tres pe-
les librerías.

suscriban por un se-
cha obra de arte,
niversal publica 52 nú-
mando un tomo de 416

al año que importan
el importe de la sus-
s y el de la combina-
resulta para estos sus-
o de un 16,39 pesetas
los, y La Ilustración
no.
ministrador, Catizares,
id.

Letras

al de dos tomos esme-
ustrado uno de ellos por
istas, encuadernados en

as mensuales

mpreta y librería de La
a, Emedio, 40.

cripciones de La Asociación Tipográfica,
Emedio, 40, frente á San Miguel.

A seis pesetas millar

de la Vida

don Florencio Luis
lo de real la entrega
ernos, al precio de un
a Asociación Tipográ-
ellón.

encias

es, cuentos, anecdó-
as zarandajas, por
Ramos.

A peseta.

te en sellos, más en
lo remite á quien
n Tipográfica, Eme-

del proyecto de ley de instrucción pública, manifestaba también en dicha carta al señor Pidal, el agrado con que había visto y examinado dicho proyecto, que aprobaba en absoluto, excitándolo a presentarlo sin demora a las cámaras y en la confianza de obtener la completa aprobación de Su Santidad, alabando al propio tiempo el pensamiento de facilitar los medios para crear una Universidad católica en España.

Pero el señor Pidal no ha contado con la huésped o mejor dicho las huéspedes, que son las intransigencias de los obispos, las dificultades, que el proyecto ha de encontrar en las cámaras y la misma oposición que le han de hacer muchos conservadores por el carácter excesivamente reaccionario del proyecto, cuyas principales bases según *El Imparcial* son las siguientes:

1.ª Restablecimiento del estudio de la religión y moral en los cuadros de asignaturas de segunda enseñanza.

2.ª Restablecimiento de la facultad de teología.

3.ª Restablecimiento de los programas para la enseñanza de los profesores en los centros oficiales incluso las Universidades.

4.ª Intervención prudente de la iglesia en los indicados centros, no sabemos por qué medios, y otorgamiento de ciertas facilidades y preeminencias a los centros libres de enseñanza, como Universidades católicas, acogidos a la protección de la iglesia Católica.

Dice *El Globo*:

«La noticia de que el hijo mayor del príncipe de Gales acaba de ingresar en la masonería, ha sacado de quicio al periódico más monárquico entre todos los españoles, a *El Siglo Futuro*.

Y le ha hecho escribir con el epígrafe *Las monarquías amenazadas*, un artículo, del cual nos apresuramos a cortar los párrafos siguientes:

«La tesis sostenida hoy al calor de acontecimientos que se comienzan a anunciar, es la que, rebeladas las monarquías, aunque so la apariencia del respeto, contra Dios y su Iglesia, se hallan en condición tan curiosa como difícil.

Si hostilizan a la iglesia, caen. Si la favorecen, se arruinan.

Si hostilizan a la masonería, caen igualmente. Si le prestan favor, también se arruinan.

Son estas las dos únicas fuerzas vivientes a que el anciano Disraeli aludía, y que, en su sentir, fortalecían y destruían a Europa.

En una palabra: un rey completamente cristiano es hoy políticamente imposible por causa del predominio eminente de la masonería; y un rey completamente masón es igualmente imposible por causa del predominio moral de la Iglesia.

Tremendo dilema que, sin la menor duda, se impone a los monarcas de hoy. O con la iglesia, y son aterrados por la masonería.

O con la masonería, y son aterrados por la Iglesia.»
¡Gracias mil, colaborador apreciable!

CARTAS A «LA DEFENSA»

Villareal 11 de Abril de 1885.

Señor director:
Mi querido amigo: Estamos de enhorabuena: el reparto de consumos muerto a manos de la administración de propiedades é impuestos de la provincia, ha resucitado nuevamente, gracias al celo y desinterés de nuestro famoso municipio, que no quiere que el confccionador ó confccionadores pierdan los tres mil reales asignados para su confección. Y este segundo reparto ha resucitado tan flamante y limpio á pesar de ser copia del anterior, que no hay quien pueda conocerlo.
¡Aleluya! ¡Aleluya! alegraos villarealeses, y apresuraos á rendir pleito homenaje á nuestro insigne, entendido é ilustrado concejal don Antonio Soriano, el que sólo aceptó el cargo por puro sacrificio, y al que por puro agradecimiento

debeis premiar en las próximas elecciones nombrándole vuestro alcalde y entonces veréis sus sacrificios hasta donde llegarían.

Para el martes 7 del actual y siete horas de su noche, debió reunirse el ayuntamiento en sesión extraordinaria, con la Junta repartidora; para lo cual, fueron citados en forma por cédula de convocatoria que decía así: «Como individuo de la junta repartidora se le convoca á usted para que asista á la sesión que celebrará este ayuntamiento mañana 7 del actual y siete horas de la noche con objeto de oír y resolver las reclamaciones que se presenten contra el reparto de consumos del actual año económico; debiéndole advertir que siendo dicho cargo obligatorio en la misma forma que para el de la contribución de inmuebles se le exigirá su debida responsabilidad sino concurre á dicho acto.—Villareal 5 de Abril de 1885.—El alcalde, Salvador Ferrer.»

Sin duda que nuestros famosos ediles y junta repartidora, se fijaron en que el día señalado, era como martes, día aciago, y que como á tal, el reparto no debía prosperar y tuvieron el buen acierto de no concurrir. Nueva convocatoria para el jueves 9 del actual y seis horas y media de su tarde; en cuyo día, á las siete y media, se hallaban en el salón consistorial, el señor alcalde, el teniente Albella y el concejal señor Soriano, y de la junta repartidora sólo el señor Verdía.

Con sólo los citados señores se abrió la sesión: dándose por el secretario lectura á una instancia suscrita por los señores Llorens y Boloix, en la que, pedían al ayuntamiento la no aprobación del reparto, por adolecer de omisiones y defectos legales, tales como el haberse dejado de incluir en el repartimiento mas de 2000 personas que deben tributar, y no haber asistido la junta repartidora á la designación de clases ó categorías según se halla prevenido por la ley.

Esta instancia, dió pié al señor Soriano, para lucir sus dotes oratorias; preguntando al secretario si el reparto estaba firmado por la junta, y contestado afirmativamente por el secretario, entonces el hombre de los sacrificios, dijo, que el ayuntamiento creía estaba bien hecho el reparto y por lo tanto debía desestimarse la instancia. Y el teniente Albella dijo: queda desestimada. Con lo cual el señor alcalde dió por terminado el acto I vantando la sesión, sin que al individuo de la junta repartidora señor Verdía se le preguntase ni digese cosa alguna.

De este acuerdo, creo acudirán en alzada ante la Delegación los firmantes de la instancia señores Llorens y Boloix y que durante el término de prueba que prescribe el artículo 80 y siguientes del reglamento de 31 de Diciembre de 1881 sobre el procedimiento administrativo, probarán dichos extremos y otros que resultan del examen de dicho reparto.

Sin mas por hoy se reitera de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.—M.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

A 1.224.600 reales ascienden en esta provincia el importe de 202 redenciones de mozos del actual reemplazo y dos de llamamientos anteriores.

La viuda de Garibaldi y su hijo Manlio han sido recibidos en el Quirinal. El rey Humberto les ha manifestado que el Estado les cederá en plena propiedad la isla de Cabrera.

Para completar la construcción de establecimientos públicos de instrucción, se ha presentado á las Cámaras francesas un proyecto de ley pidiendo un crédito de 460 millones de francos. Casi lo mismo que en España.

Según leemos en un periódico de «Tallá» se instruye sumaria á 54 individuos de los batallones de reserva y depósito de aquella zona, por no haberse presentado á la revista anual.

Leemos en un colega local: ¿Qué medidas de policía sanitaria se

in tomado en esta capital y demás pueblos de la provincia ante la existencia del cólera en algunos pueblos de la provincia de Valencia?

Telégramas que circularán terminadas las elecciones municipales.

De don José á don Francisco:

«Derrotó á la oposición el conservador leal. Tengo el censo electoral en el puño del bastón.»

Don Francisco á don José:

«Retebien, caro Pepito: eres la nata y la flor de amigos gran elector! Ven, quiero darte un besito.»

Y además del beso es muy posible que don Francisco dé á don José una gran cruz, que muy ganada se la tiene.

Está enfermo de algún cuidado nuestro estimado amigo y compañero en la prensa don Antonio de Val, ex-diputado á cortes y primo hermano del señor Castañar.

Deseamos muy de veras su pronto y completo restablecimiento.

A semejanza de otras naciones, trátase de establecer en Cataluña una caja de infalidos para la marina mercante. Bastaría para realizar tal pensamiento que alistarse los buques para emprender viaje, depositaran todos los individuos de la tripulación en las comandancias de marina, una módica cuota proporcional á la categoría de cada uno de ellos, con objeto de reunir un fondo destinado á socorrer á los que á causa de su edad ó por algún impedimento físico no pudieran continuar navegando.

Una noticia curiosa publica el periódico árabe *Mubashir*.

«Dice que una vez al año, cuando la gran peregrinación, se dicen oraciones por un cristiano en el lugar santísimo del mundo mahometano, en la Kaaba de la Meca. Este cristiano es Gordon, cuya memoria honran de este modo los musulmanes, según continúa del bien, que los hizo cuando fué gobernador del Sudán.

El *Mubashir* añade que la noticia de la muerte de Gordon ha causado honda impresión en Arabia y que el gran jetife ha excomulgado al Mahdí por el asesinato del ilustre general inglés.»

La cabeza de Oliver Pain, el periodista francés que se halla con el Mahdí, ha sido puesta á precio por los ingleses en un documento que lleva la fecha de 16 de Marzo de 1885 y está firmado por el capitán G. F. Wilson.

Dice así: «Recompensa de 50 libras.

Se ofrece esta recompensa al que entregue á Oliver Pain y sus papeles, muerto ó vivo. Salió de Debbeh en un camello el 13 de Marzo de 1885. Hé aquí sus señas: tez blanca, cabello y barba rubios, estatura cinco pies y siete pulgadas, ojos azules, talle esbelto, labios delgados, fisonomía dura, reservado en su lenguaje y manera. La expresión de sus ojos azules es característica.»

¿Por qué no acaba de arreglarse el pavimento de la plaza de la Constitución? ¿Es que allí no hay electores?

«El Siglo Futuro» administra un soberano recorrido á *La Unión*, acusándola de haber llamado revolucionario al obispo de Osma y bárbaro al de Plasencia.

El diario tradicionalista se olvida de otros epítetos aplicados á otros prelados. De tanto calificado al de Tarazona el señor ministro de Fomento.

Y de folletista al de Puerto-Rico el supremo definidor señor Cánovas.

Bueno es que conste y que se sepa como el episcopado español va quedando en manos de sus dos novias.

Una de las cuales se complacía en arrancarle los cabellos blancos, al propio tiempo que la otra le arrancaba los cabellos negros.»

El «Boletín Oficial» encarga la busca y captura de don Claudio Turán Barreira y Agustín Balaguer Ferrer.

Hemos oido fundadas quejas á muchos labradores que se ven imposibilitados de transitar con sus carros por el camino de Villamargo por encontrarse destruido un puente, desde los temporales de este último invierno. Creemos que de este asunto debería ocuparse el ayuntamiento, pues el caso bien lo merece.

Se advierte á los pueblos de esta provincia que, durante el presente mes de abril, deben formar un padrón especial en el que conste todos los individuos de ambos sexos, mayores de 14 años, que son los obligados á obtener cédula, con la sola excepción de las clases de tropa del ejército y armada, de los acogidos en los asilos de Beneficencia y mendigos, de las religiosas profesas y hermanas de la caridad y de los penados durante el tiempo de su reclusión.

La Comisión provincial celebrará sesión ordinaria en el presente mes de Abril los días 15, 18, 22, 25 y 30 á las once de la mañana.

También celebrará sesión con objeto de resolver incidencias del reemplazo actual y revisión de los anteriores, los días 14, 17, 21, 24, y 28 del mes actual á las nueve de la mañana.

Se ha concedido á José Antonio Aparisi, vecino de esta ciudad, el ingreso de sus hermanos Bautista y Angela Antonio Aparisi, en la Casa provincial de Misericordia y á Vicenta Martí Herrando, viuda, natural y vecina de esta ciudad, el ingreso de su hijo Francisco Jarque Martí cuyos ingresos no se verificarán hasta que les corresponda según el turno establecido.

Ha sido trasladado á la catedral de Física y Química de este instituto provincial don Manuel Hernando Ten, catedrático de igual asignatura en la de Toledo.

El Tribunal de oposiciones para la escuela elemental de niñas de Villafraanca del Cid, ha acordado que los ejercicios de oposiciones para la provisión de la citada escuela, principien el jueves 16 del actual á las nueve de la mañana en el salón de estudios del Colegio agregado al Instituto provincial.

Por motivo de los «prohibidos», en la noche del pasado martes, frente al café de la Paz, vinieron á las manos dos sujetos.

Uno de los contendientes dió cuenta á la policía, sin que ésta tomara ninguna determinación.

Al inspector de O. P. por si ignora que la reyerta la motivó el juego. ¿Estamos?

Ha empezado á publicarse en Tortosa *La Voz del Progreso*, apreciable colega, que defenderá las doctrinas que nosotros defendemos.

Saludamos afectuosamente al colega y le deseamos toda clase de prosperidades.

Según nuestras noticias tiene don José decidido empeño en conseguir que el municipio acuerde la construcción de aceras en la calle del Obispo Oliment, donde está situado el colegio electoral del distrito que nuestro rambosco alcalde llama suyo.

No nos parece del todo mal el pensamiento del alcalde; y sobre todo, si se tiene en cuenta que en días de elecciones, á causa del mal piso de dicha calle andamos á trompicones los que tenemos necesidad de transitarla un poco, sería una mejora que agradeceríamos mucho. En cuanto á los agentes electorales de don José ya es otra cosa: algunos, acostumbrados á transitar las sendas y veredas de los campos con la carabina al hombro, van por dicha calle con tanta seguridad como iba M. Blondin por la cuerda. Y otros son tan listos que la pasan en un vuelo.

De modo que si se hace la mejora, seremos los «enemigos políticos del señor Tárrega los primeros en aplaudirla.

Hasta ayer con el cese de la Diputación que el cese de tr fatal), la subvenc ras vecinales y don Bernardo L provincial de Mis de aritmética par

Como era de es vió con mayoría anular los acuer nal habian toma en virtud de est sus antiguos pnes Fementa, Ballest dos.

De «La Publici «Se dice que la del examen de lo están ultimando menes.

También estan tivos los contribu hambre y dejars por no poder satis

Los que no ult conservadores que mente con su juq

¿Y cómo chupar ¿Y eso que bie época revolucion echaban á la mona tiembre de 1868!»

Ha sido nombra del Círculo Católi tomará posesión. f

Presidente, don que; vice-president fort Reguart; con los Abad; tesoroero Peris; recaudador; Oliver Sales; bibli; Figueroa Victori res, don Bautista Tomás de San Jose Musoles, don B u rro; secretario, do Ortells, y vice-sec Gómez López.

Dicen de Morella «En la tarde del ciudad una terrib presionó tristemen

«El anciano sace gols, deseando arr las bendecidas el de se hallaba atada á con de su casa, subi para alcanzar el ext referida palma; pero ya bastante avanza una afección nervio el equilibrio, é im hacia la parte este desde la altura de n

«Inmediamente le y se le traslado a reconocido por los tener una herida en la cara, ambas de c más los dos muslos f embargo, y despuis pudo aun hablar, per tan terrible que haci y fatal desenlace y e guiente á las doce de existir.

«D. Vicente F esclanzado; habia re po en Zaragoza y en varios años que esta pátria, donde vivia plimiento de su mini que le hacia ser apr mando sin distincio

«Descanse en paz

COMUN Señor director de Vinaroz

Muy señor mio y da consideración: Es vez que la necesidad tar á usted suplicán bida en las columnas

Hasta ayer continuaron las sesiones de la Diputación sin mas consecuencias que el cese de trece empleados (número fatal), la subvención de algunas carreteras vecinales y otra de 1000 pesetas á don Bernardo Llopis, maestro de la Casa provincial de Misericordia por sus obras de aritmética para instrucción primaria. Como era de esperar el *Cosi* apenas se vió con mayoría, le faltó tiempo para anular los acuerdos que sobre el personal habían tomado los conservadores, y en virtud de esta anulación vuelven á sus antiguos puestos los señores Bellver, Fementa, Ballester, y demás paniaguados.

De «La Publicidad».

«Se dice que las comisiones encargadas del examen de los nuevos presupuestos están ultimando sus respectivos dictámenes.»

También están ultimando sus preparativos los contribuyentes para morirse de hambre y dejarse embargar las fincas por no poder satisfacer los impuestos.

Los que no ultiman su labor, son los conservadores que el país eria forzosamente con su yugo.

Y cómo chapán los famélicos!

Y eso que bien se atracaron en la época revolucionaria cuando tantas flores echaban á la monarquía derrocada en Setiembre de 1868!»

Ha sido nombrada la junta directiva del Círculo Católico de Burriana y hoy tomará posesión. La componen.

Presidente, don Enrique Peris Enrique; vice-presidente, don Vicente Monfort Reguart; consiliario, don José Carlos Abad; tesoroero, don Antonio Albasa Peris; recaudador, don Vicente Ramón Oliver Sales; bibliotecario, don Vicente Figueroa Victoria; vocales y visitadores, don Bautista Fuente Musoles, don Tomás de San José, don Antonio Godos Musoles, don Bautista Musoles Mingarro; secretario, don Bautista Monsonís Ortells, y vice-secretario, don Vicente Gómez López.

Dicen de Morella:

«En la tarde del día 6 ocurrió en esta ciudad una terrible desgracia que impresionó tristemente al vecindario.»

«El anciano sacerdote P. Vicente Figols, deseando arreglar una palma de las bendecidas el domingo de Ramos, que se hallaba atada á los hierros de un balcon de su casa, subió encima de una silla para alcanzar el extremo superior de la referida palma; pero como tenía una edad ya bastante avanzada y además sufría una afección nerviosa no pudo sostener el equilibrio, é inclinando el cuerpo hacia la parte exterior, cayó á la calle desde la altura de un segundo piso.»

«Inmediatamente se acudió á auxiliarle y se le trasladó á sus lechos, donde reconocido por los facultativos resulta tener una herida en la cabeza y otra en la cara, ambas de consideracion, y además los dos muslos fracturados. Vivía sin embargo, y después de la primera cura pudo aun hablar, pero el golpe había sido tan terrible que hacia augurar un pronto y fatal desenlace y en efecto al día siguiente á las doce de la mañana dejó de existir.»

«D. Vicente Figols era religioso esclanzado; había residido bastante tiempo en Zaragoza y en Castellon y hacia ya varios años que estaba en esta ciudad, su patria, donde vivía consagrado al cumplimiento de su ministerio, circunstancia que le hacia ser apreciado por todo el mundo sin distincion de partidos.»

«Descanse en paz.»

COMUNICADO

Señor director de LA DEFENSA.

Vinaroz 10 de Abril 1885.

Muy señor mio y de mi más distinguida consideración: Esta es ya la tercera vez que la necesidad me obliga á molestar á usted suplicándole se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado pe-

riódico á las siguientes líneas, por lo que le quedara reconocido su atento S. S.

Antonio Segura.

Varias son las personas que en esta localidad se empeñan en atribuirme, no sólo participación en todo cuanto á *El Defensor* se refiere, sino lo que es más; me hacen nada ménos que inspirador de su política y consejero de su director; y aunque á ser verdaderos, fueran estóstitulos con que yo me honrara, no pudo admitirlos de la maledicencia, y debo rechazarlos de la enemiga personal.

A ello me obliga el corresponsal de *La Provincia*, que ha tomado por su cuenta el encargo de mortificarme con motes y acusaciones falsas y especies calumniosas creyendo tal vez que yo he de seguirle en tan peligrosa senda, é imitarle ensus estupideces.

Afirma el corresponsal citado, que yo soy autor de un artículo titulado *Qui me cuenta usted*; de donde se desprende que también me atribuye el artículo que tituló lugar á la apasionada defensa que él hizo en una correspondencia publicada el 22 de Marzo en *La Provincia*, y que fué contestada con el artículo primeramente citado. Si alguna duda me cupiera de esto, la desvanecería la noticia para la *historia de la provincia*, en la cual me alude con el pobre recurso de un mote.

Por este y otros diversos medios me alude también en su última correspondencia, tratando de fotografiar mi persona, y lográndolo, en mi concepto y el de muchos.

Pero como queira que resultan las armas desiguales, y esto dá muy pobre idea de quien las esgrime á su favor; puesto que se me amenaza con otra correspondencia *seria y de sensación*, sería ménos cobarde y más digno esgrimir las iguales y cara á cara; es decir, que así como yo levanto la visera escribiendo mi nombre y señalando al enemigo, tengo el derecho de esperar igual franqueza, diciendo el corresponsal quién es y á quién reta.

No extrañe, pues, el corresponsal que hasta entonces no haga apreciación alguna de nada de cuanto me dice y siga diciendo.

Y esperando esta caballerosidad le parte del corresponsal anónimo, terminaré, señor director, anticipándole las gracias por su amabilidad y bondad.

De usted afectísimo seguro servidor,

Antonio Segura.

VARIEDADES

El nuevo gabinete Francés.

Brissón.

Es hijo de un abogado notable de Bourges, nació el año 1835, estudió Derecho en París con gran aprovechamiento, y á los 19 años fundó el primer periódico republicano que se publicó en el barrio latino, titulado *L' Avenir*.

Comenzó á dar muestras de sus talentos oratorios en las logias masónicas, en las que entró en 1856.

En 1864 entró en la redacción de *Le Temps*. Como este periódico era republicano muy moderado, salió al fin de él en 1869 para entrar en *L' Avenir National*, fundado por M. Peyrat, y de opiniones más radicales.

Ya por esta época estaba en relaciones con Challengel Lacour y Gambetta, con los cuales había fundado en 1868 la *Revue Politique*, que fué suprimida al poco tiempo, precisamente por un artículo escrito por Brissón.

Viene siendo diputado en todas las legislaturas desde el 70, y se le designa como sucesor de Grevy.

No está inscrito en ningún grupo, si bien fué presidente de la unión republicana.

Por su política, pertenece á la izquierda radical.

Freycinet.

Es ingeniero, y nació en Foix en 1828. Empezó á distinguirse por sus dotes para la administración en 1856, y publicó después distintas obras de ciencias puras.

Dedicado á los trabajos científicos é industriales en servicio del Estado, en Francia y

en el extranjero, le sorprendió la guerra franco-prusiana y la revolución del 4 de Setiembre, y habiendo ofrecido entonces sus servicios al gobierno, Gambetta, que conocía sus condiciones, le nombró prefecto del departamento de Tornet Garone.

Desde entonces se hizo grande amigo de Gambetta, y lo que juntos hicieron, que fué mucho, lo tenía escrito Freycinet en un libro titulado *La guerra en provincias durante el sitio de París*.

Hombre de acción ante todo, no veía más que el progreso, y sólo se preocupaba de impulsar hácia adelante á la nación.

En las elecciones senatoriales del Sena de 30 de Enero de 1876 se presentó candidato, contando con el apoyo incondicional de Gambetta.

Debutó en la tribuna del Senado con un discurso sobre servicios administrativos.

Enemigo de la política de combate del mariscal Mac-Mahón, votó en 22 de Junio de 1877 contra la disolución de la Cámara.

En el ministerio de 13 de Diciembre de 1877 fué nombrado ministro de Trabajos públicos.

Después fué presidente del Consejo de ministros dos veces.

Forma en el grupo de la izquierda republicana.

Clamagerán.

M. Clamagerán (Juan Enrique) nació el 29 de Marzo de 1827. Es un jurisconsulto y economista muy distinguido. Se ha mostrado siempre enérgico partidario de la resistencia legal contra el imperio.

Es autor de algunas obras, alguna de ellas bastante notable.

Pertenece al grupo de la Unión republicana.

Legrand.

M. Pedro Legrand nació en Vallenciennes en 30 de Marzo de 1812. Después de haber hecho profundos estudios en el liceo de Luis el Grande, siguió en París la carrera de Derecho. Al propio tiempo seguía sus estudios literarios y se graduaba de doctor en letras.

En 1870 luchó como candidato á la Diputación, pero no resultó elegido, á pesar de obtener gran número de votos. Mas afortunado en 1876, logró el triunfo contra el candidato bonapartista y tomó asiento en la izquierda de la Cámara, á la que continua perteneciendo, distinguiéndose mucho al tomar parte en los discusiones del presupuesto y al defender los intereses agrícolas del departamento del Norte.

Después del acto de 16 de Mayo de 1877 figuró entre los 363 diputados de las izquierdas reunidas que rehusaron dar un voto de confianza al gabinete presidido por M. de Broglie.

Pertenece también al grupo de la Unión republicana.

Sarrien

Juan María Sarrien, nació en Bourbon-Lancy el 15 de Octubre de 1840.

Es abogado. Comenzó su vida pública como alcalde de su ciudad natal.

Fuó elegido diputado en 1876 por la segunda circunscripción de Charrolles.

Fuó uno de los 363 diputados de las izquierdas reunidas que después del acto del 16 de Mayo negaron un voto de confianza al gabinete Broglie.

Pertenece al grupo de la Unión republicana. Por mucho que represente y que valga, no es fácil que pueda luchar con ventaja en la cartera que ocupa de Correos y Telégrafos con el recuerdo de los grandes servicios prestados por Mr. Cochery.

Sadi Carnot.

Es nieto del célebre convencional del mismo apellido; nació en Limoges el 11 de Agosto de 1837.

A los 20 años ingresó con el número 5 en la escuela política, y después con el número 1 en la de Puentes y calzadas.

En Febrero de 1874 fué nombrado prefecto del Sena inferior y comisario extraordinario encargado de organizar la defensa nacional en los tres departamentos del Sena inferior, del Enre y de Calvados.

Ha sido diputado varias veces. Como orador, Mr. Carnot se ha distinguido mucho en las discusiones referentes á obras públicas, y sobre todo en las relativas á ferrocarriles y navegación interior.

Ha sido ministro en el gabinete Freycinet.

Como su actual compañero de gabinete Mr. Legrand, fue uno de los diputados de las izquierdas reunidas que después del acto del 16 de Mayo rehusaron un voto de confianza á Mr. de Boglie.

Pertenece, como Mr. Sarrien, al grupo de la unión democrática.

Camponon.

Ha sido ministro de la Guerra antes de ahora y es un general distinguido, de quien se ha hablado varias veces para la presidencia de la república. Fue ministro de Gambetta.

Pertenece al grupo de la unión republicana.

Herve Mangon.

Mr. Herve Mangon, ingeniero y escritor, nació en París en 1821.

Estudio en la escuela política.

Llegó á ser ingeniero jefe de puentes y calzadas y profesores de trabajos agrícolas en el Conservatorio de Artes.

En reemplazo de Payen fué elegido miembro de la Academia de Ciencias en 2 de Enero de 1872.

Se presentó por primera vez como candidato á diputado en las elecciones de 14 de Octubre de 1877 por Valogues.

Ha publicado muchas obras científicas de carácter práctico sobre el *drainaje y las irrigaciones, mecánica, agrícola, etc.*

Pertenece á la unión republicana.

Allain Targé

Francisco Allain Targé es abogado, natural de Angers, nació en 7 de Mayo de 1832; hizo sus estudios en Poitiers y se inscribió como abogado en Angers, en 1853, obteniendo el cargo de sustituto del procurador imperial.

En 1864 vino á París. Escribió siempre en los periódicos de oposición, tales como *Le Courrier de Dimanche*, y *L' Avenir National* y la *Revue Politique*, con Gambetta, Spuller y Brisson.

Fuó reelegido después de la disolución que siguió, 16 de Mayo.

En las nuevas sesiones, después de cruzar frases injuriosas con Roberto Michels, tuvo un lance en el que hirió á su adversario.

Ha hecho muchos estudios sobre cuestiones de Hacienda.

Pertenece también á la Unión republicana, aunque no está oficialmente inscrito entre sus individuos.

Coblet.

Tiene cincuenta y siete años, y doctor en leyes desde 1850.

Nació en Aire (Pas de-Celsis).

Distinguióse notablemente en el foro de Amiens, y en el periódico *Le Progrès de la Somme* sostuvo una brillante campaña democrática contra el último imperio.

A mediados de 1872 tomó asiento en la Asamblea nacional entre los hombres de la izquierda radical.

Después ha sido tres veces diputado, á siempre se ha distinguido por sus ideas republicanas avanzadas.

Como el presidente del Consejo, no está inscrito en ningún grupo, pero su política pertenece como Mr. Brisson á la izquierda radical.

En cuanto al almirante Galiber, ministro de la marina, no es un hombre político. No es ni senador ni diputado, y no figura en ningún diccionario biográfico. Es un marino distinguido y que goza de mucho crédito en la armada.

ANUNCIOS

Anuncios.—A los suscritores 4 céntimos de peseta línea ordinaria, y a los no suscritores a doble precio.—Los títulos de los anuncios se contarán por las líneas que ocupen de texto.

La Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, París, rue Taitbout, 22, Madrid, Sordo, 31, está exclusivamente autorizada para recibir anuncios extranjeros.

EL SOL Y EL ÁGUILA COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Mediante los poderes generales que estas dos compañías han otorgado á la titulada La Unión y El Fénix Español, á partir del 1.º de Abril, queda esta encargada de la administración de todos los seguros que aquellas tienen contratados en España hasta la espiración de los mismos. Por virtud del indicado poder, La Unión y El Fénix Español obrará por cuenta y en representación de dichas compañías en todos los actos que se originen desde la citada fecha.

En su consecuencia, los asegurados de El Sol y El Águila en las provincias de Valencia y Castellón, deberán dirigirse á don Rafael Trillo, subdirector de La Unión y El Fénix Español, Valencia, calle de los Derechos, 14, principal, y en Castellón, á don Fermín Andren, Capuchinas, 3.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^{ie} FAY, Perfumista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

A LOS SEÑORES MÉDICOS Y ENFERMOS

Especialidades del doctor Ch. Tompson, de New-York.

Representante: doctor Mateos, Rambla Cataluña, 104, entresuelo, Barcelona
Consultas.—Prospectos gratis.—Los medicamentos se envían francos correo, remitiendo valor, sellos ó giro.

Curación infalible sin operar, con resultados grandiosos

MAL PIEDRA, ESTRECHECES, CATARRO VEGIGA

próstata, uretra, retención é incontinencia orina, pérdidas seminales, espermatorrea y todas vías urinarias.—Grand Tompson: frasco, 6 pesetas.—Alivio seguro, segunda toma.—Aprobado académicos Medicina, París, Londres y New-York.—Recomendado primeras lunbreras, médicos del mundo.

300 enfermos, 300 curaciones.

OIDOS-SORDERA

dificultad, percepción, ruidos, flujos, etc. Curación radical.—Contrasordera, 4 pesetas caja.—Fácil, agradable medicación.—Resultados pronto.—Medicamento recomendadísimo.

Curación infalible sin operar.

CÁNCER-ÚLCERAS

en la matriz, cara, boca, pecho, etc.—Bálsamo Tompson, 50 reales frasco.—Calma instantáneamente terribles dolores.—Gran premio del Congreso médico de Berna.—Los médicos más ilustres lo recomiendan en todos los casos con éxito seguro.

Recomendación importante.—Gran medicamento, único en el mundo,

IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, DEBILIDAD

en los órganos genitales, etc.—Spaa Tompson; frasco, 30 pesetas.—Un frasco contiene medicación para 40 días, bastando la mayoría de las veces para la curación radical, y devolviendo á la sexta toma la virilidad perdida.

Depósitos principales.—Madrid: Alcalá, 10, pral.—Rambla Cataluña, 104, entresuelo.

Véndese en Farmacias acreditadas

26 medallas de oro. Éxito infalible
ENFERMEDADES SECRETAS

La curación infalible, secreta y pronta de todas las manifestaciones del venéreo y la sífilis, por antiguas y crónicas que sean se logra con el Depurativo Tompson; frasco, 40 reales.—La medicación es agradable, y puede hacerse con el mayor secreto, bastando un sólo frasco para lograrlo.—No contiene mercurio ni ioduros.

4.762 curaciones en 1884.

REUMA-GOTA

los dolores de reuma, nerviosos, de gota, inflamatorios, etc.—Cúranse, mata dolor, Tompson, 10 pesetas frasco.—Cura instantáneamente terribles dolores.

CURACION ASECURADA
de todas Afecciones pulmonares.



Vosotros todos los que padecéis el pecho, ensayad las Cápsulas el Doctor FOURNIER.

MADRID, por mayor, Sordo, 31, AGENCIA FRANCO-HISPANO-PORTUGUESA
en Castellón, don Pedro Armengol, San Juan, 19.

Las enfermedades de la ORINA

tales como: Incontinencia.—Retención.—Arenillas.—Piedras.—Diabetes Sacarina.—Cálculos de la vejiga.—Estrechez del útero y de la uretra.—Irritaciones.—Obstrucciones.—Inflamaciones é infartos de la próstata.—Catarros de la vejiga, etc, etc.

Se curan con seguridad en poco tiempo con el LITOTRIACO y las LIMO-NADAS LITICAS preparadas por el doctor Climent.

Se venden en Valencia casa del autor, calle San Vicente 161, frente á la de Padilla.

En Castellón de la Plana: don Odilon Gironés y don Vicente Fabregat.

En Barriana don Domingo Forner.

En Segorbe don Cristobal Montesinos.

Barcelona, Saforcada Ferrer y Compañía.

LA VALENCIANA

TIENDA DE MUEBLES DE ASCENSIO CASTELLS

calle de Enmedio, número 88, Castellón.

Máquinas de coser

NAUMMAN

garantidas por

OCHO AÑOS y



á plazos de DIEZ

reales semanales.

Premiadas con

Medalla de Oro.

GRAN REALIZACION de muebles en veinte plazos semanales.

La Margarita en Loeches

IMPORTANTÍSIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor don Manuel Saen Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferruginosos y manganesos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades hepáticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

APARATOS CONTINUOS

Para la Fabricacion de Bebidas Gaseosas de todas clases. Agua de Seltz, Limonadas, Soda-Water, Vinos espumosos, Gasificación de Cervezas.

DIPLOMAS DE HONOR EN 1873-1875-1883.

MEDALLAS DE ORO Y GRANDES MEDALLAS DE ORO EN LYON Y MOSCÚ, 1872.

MEDALLA DE PROGRESO (la mas alta recompensa) en VIENA, 1873.

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM, 1883.

Palanca grande 3 fr. 25

Palanca pequeña 2 fr. 15

Estos aparatos, de compresión mecánica y de fabricación continua, pueden producir desde 25 hasta 10,000 botellas diarias de toda clase de bebidas, se, en su fuerza. Son los únicos que responden á todas las prescripciones de los Consejos de higiene y salubridad.—Son garantizados contra todo vicio de construcción.—Sifones de gran y pequeña palanca, ovoides, cilindricos, muy elegantes y sólidos.

Los únicos que estén plateados interiormente; Los únicos que puedan producir bebidas á la vez sanas y agradables.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE, INGENIERO-MECÁNICO

J. BOULET & C^o, Ingenieros, Suc^{tes}, 31-33, Rue Boineod (Boulev^o Ornano), PARIS

Antes: 144, Rue du Faubourg-Poissonniere.

ENVIO FRANCO DE TODOS LOS PROSPECTOS EXPLICATIVOS.

RECIBOS DE IGUALA PARA FARMACIA Y MEDICINA Y CIRUJIA

Libros de quinientas hojas talonarias, impresos en buen papel y esmerada impresión.

Precio: 10 reales cada libro.

Remitiendo 14 reales se envía por el correo y certificado.

Se hallan de venta en la imprenta, librería y centro de suscripciones de La Asociación Tipográfica, Enmedio 40, frente á San Miguel.

SOBRES TIMBRADOS

DE VARIOS COLORES

FABRICO MEDIO-HOLANDES

En la imprenta, librería y centro de suscripciones de La Asociación Tipográfica, Enmedio, 40, frente á San Miguel.

A seis pesetas millar

Defunciones y Anuncios en esta peseta la línea ordinaria. Pagos al

Toda la correspondencia Administrativa

LA PERLA-AN DEL DOCT

CURA LOS PADECIM

Medicación eficaz estómago, sea dolor, después de las comidas estomacal, saburra para todas aquéllas malas digestiones.

Para mayores datos DEPOSITOS.—

En la villa de L... responsable de... clases, tanto... De estas últimas pesetas, pagándose... radas por dos años... fábrica de Reus.

ALM

El día 29 y s... Abril, se verificaron de préstamos LA... da en la calle de... cuantas ropas, albi... hallan en descubierto.

AVISO A LO

Para los Zapato... préstamos, se ven... quina de coser, nu... 125 pesetas.

Unión

Estamos abocad... liberal en la políti... La primera nac... to de 1854, provo... Cánovas en su lib... Manzanares y fué... rados y progresist... así llamó el puebl... se levantó sobre l... marquia, empezarc... dad de los políti... abandonaban sus... tóricos por uno m... samente, de media... Los moderados... su bandera calif... los nuevos partid... por jefe indiscutib... el cual, como mil... de decir en plenas... de leyes, cuando l... ciertos actos no e... Pero al menos l... cutible.

¿Pasará lo mis... liberal que se esta... esta formación la... ción ó la necesida... No hay duda qu... país que desde A... los formasen un... liberales monárqu... indiscutible; pero... como á primera v... que después de ha... República quiso v... y derribarla el 23... de inspirar confi... Quien al firmar el... de Zorrilla en 18... natural y única de... pública y luego gr... greso, puede ser b... va evolución? El... la formación de la... tratar con Sagasta... bre de 1883, para... liberales, formando... de ser juzgado h... ciente por los jefe... rizados de esa n... ciernes?